

L'AUTEUR. — Lycéen en 1940 à Orléans, Raymond Muelle choisit, en pleine débâcle, la guerre et l'aventure. Il franchit la zone libre, passe en Afrique du Nord. En 1941, il est au Maroc, en 1942 au Sénégal. En 1943, à sa sortie de Cherchell, l'aspirant Muelle quitte son unité pour raffiner, en fraude le Bataillon de Choc. Parachuté en France, pour encadrer un maquis, il libère Grenoble avant de retrouver son unité devant Dijon.

La guerre finie, il part en Indochine dans les rangs des paras de la Légion. En 1954, il est en Algérie avec un commando du fameux 11^e Choc, puis du 1^{er} Choc reconstitué. Le S.D.E.C.E., le "Service Action" font appel à lui. Chef de Bataillon, Raymond Muelle totalise vingt-trois années de campagnes treize citations, trois blessures. Médaillé militaire, officier de la Légion d'honneur, il est amené à quitter l'armée à l'issue des tragiques événements de 1962.



LE LIVRE. — « Colmar, 2 février 1946. Crée pour un destin d'exception, le 1^{er} Bataillon de Choc n'attira jamais que des hommes exceptionnels. Le pêcheur breton, le mineur du Nord, l'étudiant, le professeur d'université, l'officier d'état-major, qui tous avaient voulu la périlleuse aventure du passage des Pyrénées pour l'honneur de servir ce sont ceux-là qui furent engagés les premiers à l'école du plus grand Sacrifice. Arme nouvelle, forgée pour des exploits nouveaux, le Bataillon donna au premier appel sa mesure de perfection. La conquête de la Corse est son coup d'essai. A l'île d'Elbe, il ouvre les chemins de l'invasion. A Toulon, son action déconcerte la résistance ennemie et précipite la chute de la Place. A chaque étape de l'itinéraire de victoires qui conduit la 1^{re} Armée Française jusqu'aux portes du Tyrol, le 1^{er} Bataillon de Choc s'est vu confier les missions les plus dures. Il n'a pas connu d'échec. » (J. de Lattre, caporal d'honneur du 1^{er} Choc.)